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ATA DA DÉCIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA VINTE E QUATRO DE ABRIL DE 
DOIS MIL E VINTE E TRÊS (24-04-2023) 

Ao vigésimo quarto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas e 

três minutos, realizou-se a décima segunda reunião ordinária presencial e por 

videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os 

Vereadores Adimar Cota, Ediraldo Ramos, Fernando Sampaio, João Bosco, José 

Antunes, José Sales, Juliano Vasconceilos, Marcelo Macedo, Maurício Borges, Manoel 

Douglas, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo. Bento, Gilberto Matheus e a 

Vereadora Sônia Azzl e o Secretário de Governo, Edvaldo Andrade. O Presidente, 

Fernando Sampaio de Castro, cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo número 

legal, em nome de Deus e do Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. Dando 

continuidade, o presidente consultou os vereadores se queriam fazer a leitura da Ata 

da décima primeira reunião ordinária, realizada no dia dezessete de abril de dois mil e 

vinte e três ou fazer alguma ressalva, não havendo manifestação contrária, a ata foi 

aprovada por unanimidade. Ato contínuo solicitou a secretaria a Leitura dos Profetos 

de Lei: Projeto de Lei nº 53/2023 (autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de 

Castro, José Antunes e Manoel Douglas): "Abre crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente para reforço de dotação orçamentária da Câmara Municipal de 

Mariana”. Projeto de Lei nº 54/2073 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de 

Castro): "Dispõe sobre a destinação de assentos adequados para pessoas obesas nas 

salas de espetáculo, escolas e estabelecimentos similares localizados no Município de 

Mariana”. O Presidente convidou o Secretário de Governo Edvaldo Andrade pará que 

fizesse parte do Plenário. Projeto de Lei nº 55/2023 (autoria do Prefeito Interino): 

“Dispõe sobre as diretrizes para elaboração da Lei Orçamentária para 2024 do 

Município de Mariana e dá outras providências”. Projeto de Lei nº 56/2023 (autoria 

dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro, José Antunes e Manoel Douglas): 

“Dispõe sobre a isenção de pagamento de taxa de inscrição para os servidores públicos 

municipais do Poder Legislativo, Executivo e Autarquias do município de Mariana em 

eventos esportivos, realizados no âmbito do município de Mariana”. Projeto de Lei nº 

58/2023 (autoria do Prefeito Interino): “Dispõe sabre a Política Municipal dos Direitos 

da Criança e do Adolescente no Município de Mariana e dá outras providêntcias”. 

Leitura do Projeto de Resolução: Projeto de Resolução nº 04/2023 (autoria dos 

Vereadores Fernando Sampaio de Castro, José Antunes e iMianoel Douglas): “Dispõe 

sobre a concessão das Honrarias QUARTEL DOS DRAGÕES DA VILA NOSSA SENHORA 

DO CARMO e dá outras providências”. Leitura dos Reguerimentos: Requerimento nº 

139/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Requerimento 

140/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Requerimento 

154/2023 (autoria do Vereador João Bosco Cerceau lbrahim), Requerimento 

155/2023 (autoria do Vereador Pedrg Ulisses Coimbra Vieira), Requerimento 

158 1023 (autoria do Vereador Pedro Ulisse Coimbra Vieira), Requerimento 
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162/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento), Requerimento nº 163/2023 (autoria 

do Vereador Ronaldo Alves Bento), Requerimento nº 166/2023 (autoria do Vereador 

Gilberto Mateus Pereira), Requerimento nº 172/2023 (autoria do Vereador Gilberto 

Mateus Pereira), Requerimento nº 180/2023 (autoria dos Vereadores Pedro Ulisses 

Coimbra Vieira e Fernando Sampaio de Castro), Requerimento nº 187/2023 (auútoria 

do Vereador Fernando Sampaio de Castro). O Vereador Manoel Douglas solicitoufaule o 

Projeto de Lei 58/2023 para que fosse votado em única discussão e votação, tendo em 

vista que não gera ônus para o município é de extrema urgência devido a data que tem 

que ser cumprida para os Conselheiros dos Conselhos Tutelares. Assim sendo, o 

Presidente consultou o Plenário recebendo parecer favorável de todos os Vereadores, 

Leitura das Indicações: Indicação nº 540/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo 

de Freitas Ramos), indicação nº 572/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de 

Freitas Ramos), Indicação nº 619/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas 
Ramos), indicação nº 631/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), 

Indicação nº 657/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo De Freitas Ramos), Indicação nº 

543/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 571/2023 (autoria do 

Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 611/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), 

indicação nº 612/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 638/2023 (autoria 

do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 528/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Álves 

Bento), Indicação nº 529/2023 (autoria do Vereador Ronaldo 'Alves Bento), Indicação nº 

555/2023 (autoria do Vereador Ronaido Alves Bento), Indicação nº 563/2023 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 595/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 596/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

624/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 625/2023 (autoria do 

Vereador Ronaldo Aives Bento), indicação nº 626/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), indicação nº 636/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

665/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº 538/2023 (autoria do Vereador 

Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 539/2023 [autoria do Vereador Gilberto Mateus 

Pereira), Indicação nº 542/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 

552/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 553/2023 (autoria do 

Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 561/2023 (autoria do Vereador Gilberto 

Mateus Pereira), Indicação nº 562/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Per_"éira), 

indicação nº565/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 566/2023 

(autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 567/2023 (autoria do Vercador 

Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 574/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus 

Pereira), Indicação nº 576/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira) O Vereador 

Mauricio Borges solicitou assinatura; Indicação nº 597/2023 (autoria do Vereador Giloerto 

Mateus Pereira), Indicação nº 600/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), 

Indicação nº 601/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 605/2023 

(autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 622/2023 (autoria do Vert&ador 

Gilberto Mateus Pereira), indicação nº 629/2023 (autoria do Vereador Gilberto Máteus 

Pereira), indicação nº 640/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 

655/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 656/2623 (autoria do 

Vereador Gilberto Mateus Pereira), indicação nº 660/2023 (autoria do Vereador Gilberto 

Mateus Pereira), Indicação nº 537/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

544/2023 (autoria da Vereadora Sônia ÁAzzi), Indicação nº 560/2023 (autoria da Vereadora 
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Sônia Azzi), Indicação nº 615/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 616!2023 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 628/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), 

indicação nº 548/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 

529/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 535/2023 (auitoria 

do Vereador José Sales de Souza), Indicação nº 547/2023 (autoria do Vereador José Sales de 

Souza), Indicação nº 602/2023 (autoria do Vereador José Sales de Souza), Indlcaçao nº 

609/2023 (autoria do Vereador José Sales de Souza), Indicação nº 610/2023 (autorta do 

Vereador José Sales de Souza), Indicação nº 530/2023 (autoria do Vereador Pedro Uiisses 

Coimbra Vieira), Indicação nº 531/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 

Indicação nº 532/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

533/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 534 /2023 (auitoria 

do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 603/2023 (autoria do Vereador Pedro 

Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 620/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 

Vieira), Indicação nº 637/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação 

nº 549/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 550/2023 (autoria do 

Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 551/2023 (autoria do Vereador José Antunes 

Vieira), Indicação nº 557/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicaçõão nº 

558/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 577/2023 (autoria do 

Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 578/2023 (autoria do Vereador José Antunes 

Vieira), Indicação nº 607/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 

633/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 634/2023 (autoria do 

Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 639/2023 (autoria do Vereador José Antunes 

Vieira), Indicação nº 579/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 

Indicação nº 580/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 

581/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 582/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 583/2023 (autoria do 

Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), indicação nº 586/2023 (autoria do Vereador 

Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 587/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas 

Soares Oliveira), Indicação nº 588/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Ollvelra), 

Indicação nº 589/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 

590/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), indicação nº 591/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 593/2023 (autoria do 

Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 641/2023 (autoria do Verêador 

Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 648/2023 (autoria do Vereador Manoel Dq.uglas 

Soares Oliveira), Indicação nº 649/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 

Indicação nº 650/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 

651/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), indicação nº 652/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 653/2023 (autoria do 

Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 598/2023 (autoria do Verrªador 

Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº 599/2023 (autoria do Vereador Marcelo Moriteiro 

Macedo), indicação nº 627/2023 fautoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indlçaçao 

nº 604/2023 (autoria do Vereador João Bosco Cerceau Ibrahim). O Vereador João Bosco 
disse que há cento e vinte dias o prefeito assumiu e até hoje não tem situação das 

obras de recapeamento e drenagem da estrada de Furquim a Cuibá, Furquim a 

GOIabelra Disse que a pedra está no local a dois anos e que até hoje não tiveram uma 

pSIÇao para retirar, destacando estar preocupado porque ainda não tem resposta 

igoncreta da prefeitura e que precigam fazer essas obras. Disse que esteve no SASU e 
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que não existe saco de cimento para realizar obras. Enfatizou que precisam conversar 

com o prefeito e que a obra é cara e precisa de manutenção. Leitura das Moçoçs de 

Pesar: pelo passamento Sra. Ana Maria Vieira Rodrigues (autoria do Vereador 

Fernando Sampaio de Castro). A reunião ocorreu com intervalo para emissão de 

parecer das Comissões Permanentes. Pareceres: Projeto de Lei nº 36/2023 (aútoria 

do Vereador Fernando Sampaio de Castro): "Cria o Protocolo Mulheres Seguras:com 

um conjunto de ações para que espaços públicos e privados de lazer sailbam como agir 

para detectar situações de agressão sexual e o procedimento de ação face aos casos 

que ocorram em suas dependências”. Pela ordem, o Vereador Ricardo Miranda 

solicitou que o Projeto de Lei fosse discutido e votado em única discussão e votação. 

Atendendo a solicitação do Vereador o presidente consultou o Plenário recebendo 

parecer favorável de todos os Vereadores. O Presidente submeteu o projeto de Lej em 

única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 

45/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Inclui no Calendário Oficial do 

Município de Mariana o “Pré-Carnaval Esquentando o Tamborim"”. Pela ordem, o 

Vereador Ricardo Miranda solicitou que o Projeto de Lei fosse discutido e votado em 

única discussão e votação. Atendendo a solicitação do Vereador o presidente cons._ªyltou 

o Plenário recebendo parecer favorável de todos os Vereadores. Pela ordefn, o 

Vereador Ronaldo Bento disse que pela manha foi debatido o Projeto e agradeceu ao 

Presidente da Comissão de Constituição e Justiça, bem cono os que fazem parte dela. 

Solicitou que os Vereadores se debrucem sobre a história deste pré-carnaval oco;rido 

na cidade. Disse que o projeto iniciou-se pela comissão de barraqueiros que trouxe o 

festejo, em parceria com o Poder Público para que os foliões possam usufrú;r_.do 

pré-carnaval, que é palco de alegria e de forma ordeira como ocorreu no último 

carnaval, Dessa forma, disse que fizeram isso para que ficasse resguardado o direito 

dos foliões e os barraqueiros. Seguidamente manifestou seu voto favorável e disse que 

contava com os demais Pares. Pela ordem, o Vereador Gilberto Matheus parabenizou o 

Vereador Ronaldo Bento salientando ser um Vereador atuante que tem respeito por 

todos os barraqueiros e solicitou assinatura. O Vereador Ronaldo Bento deixou aberto 

para que todos assinassem, O Presidente submeteu o projeto de Lei em única 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 46/2023 

(autoria do Prefeito Interino): “Autoriza concessão de contribuição à Assomaçao de 

Ciclismo de Mariana - ACM e dá outras providências”, Pela ordem, o Vereador Ricardo 

Miranda solicitou que o Projeto de Lei fosse discutido e votado em única discussão e 

votação. Atendendo a solicitação do Vereador o presidente consultou o Plenárío. O 

Vereador Juliano Vasconcelos solicitou que o Projeto fosse votado em primeira 

discussão e votação e que gostaria que fosse convidado o Presidente da ACM e o 

Secretário de Esportes para uma reunião essa semana para conversar sobre o Bike 

Enduro, tendo em vista que foi adiado duas vezes e gerou diversas reclamações de 

vários atletas que já tinham feito reservas em Mariana.' Disse que é um evento 

tradicional e que no ano de dois mil e vinte e um foram mais de mil atletas 
participantes e que gostaria de entender o motivo para ter sido adiado e de quem é a 

resfionsabilidade. O Presidente disse que todo requerimento deverá ser feito por 
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votação, pedindo vista. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em primeira 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. O Vereador Manoel Douglas 

disse que gostaria de participar da reunião e convidar o Planejamento. O Presidente 
disse que precisam votar primeiro para fazer a reunião a não ser que consigam realizar 

a reunião durante a semana. O Vereador Marcelo Macedo disse que pode prejudicar o 

Projeto. O Vereador Manoel Douglas propôs que fizessem pela Comissão. O Vereador 

Juliano Vasconcelos disse que gostaria de fazer o requerimento de sua autoria. O 

vereador Marcelo Macedo sugeriu para que não atrasem o Projeto, uma reunião 

extraordinária. Projeto de Lei nº 49/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 

Vieira): “Instituir no Calendário Oficia! Cultural de datas comemorativas no Âmbito do 

Município, o Evento Festa dos Caminhões de Mariana-MG”, Pela ordem, o Vereador 

Ricardo Miranda solicitou que o Projeto de Lei fosse discutido e votado em única 

discussão e votação. Atendendo a solicitação do Vereador o presidente consultou o 

Plenário recebendo parecer favorável de todos os Vereadores. O Vereador Gilizerto 

Matheus parabenizou o Vereador Pedro Ulisses pela proposição e solicitou assinatura, 

bem como o Vereador José Antunes disse ser um Projeto que iniciaram no ano de dois 

mil que valoriza os trabalhadores. O Vereador João Bosco também solicitou assmatura 

O Presidente submeteu o Projeto de Lei em única discussão e votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 51/2023 (autoria do Vereador 
Fernando Sampaio de Castro): “Declara de Utilidade Pública Municipal a “Céntro 

Cultural e Artístico Renovando Vidas "”, Pela ordem, o Vereador Ricardo Miranda 

solicitou que o Projeto de Lei fosse discutido e votado em única discussão e votação, 

Atendendo a solicitação do Vereador o presidente consultou o Plenário recebendo 

parecer favorável de todos os Vereadores. Pela ordem, o Vereador Pedro Ulisses 
solicitou parabenizou o Presidente pelo Projeto e solicitou assinatura, bem como o 

Vereador Gilberto Matheus. O Presidente submeteu o projeto de Lei em única 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimiídade,. Projeto de Lei nº 58/2023 

(autoria do Prefeito Interino): “Dispõe sobre a Política Municipal dos Direitos da 

Criança e do Adolescente no Município de Mariana e dá outras providências”. O 

Presidente submeteu o projeto de Lei em única discussão e votação, sendo aprovado 

por unanimidade. O Presidente solicitou que o Secretário de Governo envie a esta casa 

o que já foi executado sobre as emendas impositivas. Se existe alguma concretizaêda e 

cronograma de ação, Pela ordem, o Vereador João Bosco disse que sua Emenda sobre 

o moto clube Cachorro Loko já está sendo realizada, O Presidente disse ser necessário 

um relatório para detalhar as emendas de cada Vereador. VOTAÇÃO: Requerimento nº 

139/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves) O Presidente 

submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento nº 140/2023 (autoria do Vereador Juliano Vascon_çelos 

Gonçalves) O Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, 

sendo aprovado por unanimidade, Requerimento nº 154/2023 (autoria do Vereador 

joão Bosco Cerceau Ilbrahim) O Presidente submeteu o Requerimento em única 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 155/2023 
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Requerimento nº 158/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira) Pela 

ordem, o Vereador Pedro Ulisses solicitou que a Secretaria de Saúde cobre do hospital 

as informações dentro do prazo legal por lei amparados na Câmara, quinze dias. Disse 

que recebeu no dia trinta de março um pedido de dilação de prazo para informações 

do requerimento de nº 21/2023. Disse que o prazo venceu no dia quinze de abril êque 

até hoje não recebeu as informações. Dessa forma solicitou urgência para o"wbom 

trabalho do Vereador. Disse que estão fazendo um trabalho focado e que conforme as 

informações pedirão auditoria ou Comissão Parlamentar (CPI) de Inquérito sobre os 

contratos do Hospital Mansenhor Horta. Pela ordem, o Vereador Gilberto Matheus 

disse que o Vereador está correto em cobrar. Parabenizou o trabalho de todos do 

hospital e disse que precisam auxiliar de alguma forma para que mais pessoas sejam 

atendidas. O Vereador Manoel Douglas disse que como bem falado, é função do 

Vereador fiscalizar. Disse que fez vários requerimentos e que tem mais alguns para 

protocolar na Casa e que esta quase finalizando. Disse que nunca vai se eximir do seu 

dever e que quando é falado em CPI tendo qualquer irregularidade de qualquer 

Governo, a sua assinatura constará na CPl, mas lembrando que estão aguardando a CPI 

do Material de Construção, que consta inúmeras irregularidades comprovadas em Ata, 
declarada pelo próprio Secretário. Dessa forma, disse que gostaria de ter o apoio. O 

Vereador Marcelo Macedo disse que poderiam incluir o pedido de aquisição dos 

egquipamentos, notas fiscais para ter o entendimento de onde estão os equipamentos. 

O Vereador Marcelo disse que ninguém esta questionando o posicionamento' dos 

profissionais do hospital e que estão questionando a questão dos equipamentos e que 

acha pertinente o requerimento. O Vereador Pedro Ulisses solicitou que a secretaria 

incluísse a solicitação do vereador Marcelo Macedo e disse'que referente ao hospital 

no que tange verbas públicas acha que a cidade além de ter recursos, não pode 

permitir uma questão de saúde como esta sendo feita, Disse que esta tendo várias 

reclamações de pessoas que passam mal e são direcionadas ao hospital que muitas 

vezes são medicados e voltam para a casa de novo. Deixou a pergunta se já está no 

hospital o porquê de não fazer o procedimento e liberar o paciente para a casa com a 

cirurgia realizada e resolvida a situação no momento. Disse que seu trabalho será feito 

com isonomia. Pela ordem, o Vereador Gilberto Matheus disse que quando se fala. de 

cirurgia concorda e que não quer saber quem irá pagar. “Porque se chega parente do 

prefeito, ou parente de Vereador se víiram e até mesmo pra bajular. Eu conçordo 

plenamente. Se a pessoa é um cidadão comum, se não tiver ninguém pra cobrar fica ali 

naquele hospital. Acho que o dinheiro hoje em dia esta acima do amor do ser humano. 

Estou aqui pra cobrar também Sr. Presidente através dessa cobrança queria saber como 

esta o andamento do que estão expandindo da hemodiálise para dar mais espaço para 

muais pessoas ter oportunidade de fazer sua hemodiálise com mais conforto, só ª_wsabe 

quem sofre na hemodiálise quem passa por ela ou um parente próximo.dizem que está 

parada aquela obra, não sei porque, mas dize que é projeto passado pela Câmara € vou 

procurar saber isso também, porque a obra parou. Acho que o secretário tem que 

começar a agir como se fosse um parente da gente que tivesse o tratamento. A cente 
s FbA 

só pasta a reconhecer o sofrimento da gente quando isso aí acontece, Então muito 
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Disse que recebeu um vídeo de uma empresa que havia prestado serviço em janeiro e 

que até o momento ainda não havia recebido o pagamento e ficou sem entender o 

motivo da que entregou em marco já ter recebido. E teria que averiguar por ter algo 

errado. O Sr. Edivaldo disse que também recebeu o vídeo e que teria conversado com o 

Sr. Zecão e esse pedido de pagamento chegou na tesouratia no dia trinta e que os 

recursos que haviam chegado na semana passada já estaria realizando o pagamento e 

que segue uma ordem cronológica. E respondeu ao Vereador Pedrinho que os boletms 

saem dia de segunda, quarta e sexta-feira. Pela Ordem O Vereador Adimar Cota disse 

que já teria uma medica em Santa Rita e que estariam fazendo revezamento para 

atender a comunidade. O Presidente passou a palavra para o Vereador Mauricio, que 

reforçou a fala Do Vereador Ronaldo Bento e pediu que o prefeito de Ouro Preto se 

retratasse sobre a fala do bairro Cabanas e, que concorda com a moção de repudio 

encaminhado a essa casa pelo Vereador Ediraldo, para que ele se retrate com os 

moradores do bairro Cabanas e com o Município. O Vereador Gilberto Mateus 

parabenizou a fala do Presidente, e disse que iria a cidade de governador Valaqàares 

para ver quais foram as ações realizadas pela Fundação Renóva. O Presidente passou a 

palavra para o Vereador Jose Antunes que perguntou ao Sr. Edivaldo sobre o valor da 

obra e a data que iria se iniciar a pavimentação asfáltica da estrada de Vargem e a 

operação tapa buracos em Padre Viegas. Discordou com a fala do Vereador Gilherto 

Mateus sobre a Fundação Renova, e que a gestão passada não soube aproveitar da 

empresa. E que apesar de alguns pontos negativos a empresa vem gerando muitos 

empregos no município, e que ainda daria tempo de rever e saber cobrar e aproveitar 

muitas coisas que possam melhorar no município através da Fundação Renova. ÉJisse 

que as vezes nem o secretário de saúde sabe de tudo que se passa no município e, 

citou o exemplo de uma moradora de Mainart que faz hemodiálise e que por duas 

vezes o carro da saúde não havia buscado a mesma para realizar o tratamento e 

gostaria de saber o motivo. O Presidente Disse que obteve a informação que teria mil 

duzentos e setenta e seis casos de dengue confirmados em Mariana. Em Seguida 

passou a palavra para o Vereador Manoel Douglas que parabenizou ao Prefeito, a 

equipe de esporte e todas as pessoas envolvidas nos eventos que estariam sendo 

realizado pelos distritos, Ressaltou a importância da apuração do motivo da falta de 

pagamentos que vem ocorrendo no município há algum tempo e pediu que todos 

trabalhassem pautados na verdade e que não ficassem divulgando fake News. Disse 

que o que for verdade sempre teria o seu apoio independente de quem tivesse no 

governo e que continuaria cobrando e, jamais iria admitir algo errado para prejudicar 

qualquer governo que seja, pois dessa forma estaria prejudicando a população que 

recebe o serviço do poder público. Deixou claro que a fala do Vereador Ronaldo que foi 

falada na semana passada e entendeu o esclarecimento do vereador que disse quê não 

teria nada a haver com os demais colegas vereadores, mas que dentro do poder 

público teria alguns grupinhos que estariam atrapalhando para que as coisas 

aconteçam,. Disse que jamais faria parte desse grupo para atrapalhar as coisas e que o 

, dia que fez um questionamento foi por estar sendo feito de forma irregular, Pela ordem 

o Vereador Marcelo Macedo disse que dois assuntos para falar, e que o primeiro;seria 

em relação de uma reunião que foi realizada no dia cinco de abril nessa Casa em 
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relação aos aplicativos. Disse que o Presidente presidiu uma reunião no dia doze de 

dezembro de dois mil e vinte e dois e que ficou aguardando o projeto substitutivo e 

que até o momento não teriam recebido. Disse que deliberou no dia cinco desabril 

junto com a Sra. Mayra que estava representando a secretaria de fazenda marcando 

uma reunião para o dia quatro de maio para ser apresentado o projeto substitutivo, e 

que havia ficado acertado com a servidora que no dia onze de abril a mesma faria:uma 

reunião com os representantes dos aplicativos, só que ela não realizou a reunião na 

data. Disse que havia recebido um oficio da Sra. Mayra dizendo que já estaria em 

contato com os representantes dos aplicativos para participarem de uma reunião no 

dia três de maio. Disse que no dia quatro seria o último dia para protocolar o 

substitutivo, e ficou na dúvida se teria tempo hábil. Disse que encaminhou um óficio 

para a Sra. Mayra para que a mesma agilizasse essa reunião para ter tempo de discutir 

com os vereadores a regulamentação dos aplicativos em Mariana., O Presidente pediu 

que o Vereador Marcelo Macedo passasse para o Sec. Edivaldo para que cohre a 

situação que o Vereador expos, pois a lei chegou a essa casa como urgência para 

regulamentar e já se passaram quatro meses e nada foi apresentado. Pela ordem o 

Vereador Mauricio Borges disse concordar com o Vereador Marcelo Macedo, e que 

parece que houve uma comunicação interna no executivo, mas que não deram um 

retorno para o Vereador Marcelo e nem para essa Casa e se colocou à disposição para 

ajudar a cobrar para que encaminhe o projeto substitutivo, O Vereador Marcelo 

Macedo disse que oficiaram o executivo e que estariam aguardando uma resposta e 

lembrando que o prazo para ser protocolado nessa Casa seria até o dia quatro de maio * 

de dois mil e vinte e três. Disse que gostaria de deixar registrado que ficou muite feliz 

em ver a praça Monsenhor Horta cheia por causa do evento de circuito distrital de 

corrida e parabenizou o secretário de esporte e sua equipe pelo evento. Ressaltou a 

importância da realização desses eventos nos distritos para fomentar a economia iocal, 

e agradeceu aos vereadores que prestigiaram o evehto em Monsenhor Horta. Pela 

Ordem o Vereador Jose Antunes comentou sobre a cavaigada que ocorreu em Camargo 

e parabenizou o “Maritaca “e sua comitiva pelo evento. O Vereador José bales 

agradeceu o executivo, a polícia militar e aos Guardas municipais pelo apoio no evento 

em Camargo. Falou a respeito do evento que ocorreu no município no fim de semana e 

que o transito em torno do evento, praticamente fechou a cidade. Disse que fechar o 

transito durante a noite seria o ideal, porem durante o dia o acesso deveria estar dlivre. 

Disse que conversou com o secretario de cultura para que avaliem melhor o local dos 

próximos eventos para que não fechem o transito na cidade, O Presidente concordou 

com o Vereador José Sales e ressaltou que a prefeitura errou no local onde foi montado 

o palco do evento e em não ter informado a população sobre o fechamento da via 

onde foi realizado o mesmo. O Sr. Edivaldo disse que o palco foi montado na via a 

pedido do conselho de pastores, mas que nos próximos eventos iria conversar cor eles 

para achar um local mais adequado que não gere tantos transtornos no transito. O 

Vereador Gilberto Mateus parabenizou os evangélico pelo evento que foi de grande 

valia para a população, mas concordou coo o Vereador Jose Sales sobre os transtornos 

o transito, O Presidente passo' a palavra para o Vereador Ricardo que convidou a 

odos para participar da próxima corrlda que acontecera em Padre Viegas. Falou sobre 
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a ponte do “mata cavalo” que desde o mês de abril de dois mil e vinte e um, e com a 

demora no andamento dos processos para a construção da ponte, a mesma não ficaria 

pronta antes do próximo período chuvoso. E lamentou a demora da construção da 

ponte, e ressaltou que a ponte teria uma determinação do ministério público para ser 

construída. E que a empresa 3T teria comprado material para a construção da ppnte 

mas que agora teria passado para um processo de licitação e questionou o que'seria 

feito com o matéria que havia sido comprado. Disse que continuaria cobrando e pediu 

que todos atentassem ao que seria ou não prioridade no município. O Presidente falou 

que estaria faltando um pouco de respeito por falta da prefeitura com questõeál que 

seriam mais urgentes e citou como exemplo a questão da ponte do “Mata Cavalo” e do 

rotativo na cidade que ainda não havia sido licitado. O Presidente submeteu o 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, 

Requerimento nº 162/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento) O Presidente submeteu o 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimicade, 

Requerimento nº 163/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento ) Pela ordem o Vereador 

Ronaldo disse que quando esteve à frente do executivo realizou a desinfecção da cachoeira, 
mas foi passado para o SAAE o tratamento de esgoto pela secretaria do meio ambiente, Sra. 

Denise, de algumas residências que desalojam esgoto dentro da cachoeira do Matadouro, disse 

que esse reguerimento é para fazer assim como está sendo realizado em Cachoeira do 

Brumado, o tratamento de mais de setenta fossas sépticas em sua gestão, com mais de cêénto e 

vinte instalada em todo esteio da cachoeira do Brumado, e solicitou ao poder público a 

possibilidade de trabalhar a tratativa da cachoeira do matadouro de passagem de mariàna e 

que tem uma ação civil pública enviado ao Ministério Público que determina que seja'-feita 

alguma ação para tornar a cachoeira acessível aos moradores do Distrito de Passagem de 

Mariana, em uma única votação aprovado por unanimidade. — O Presidente submeteu o 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, 

Requerimento nº 166/2023 (autoria do Vereador Gilherto Mateus Pereira ): pela ordem 

vereador Gilberto Mateus disse tem muita reclamação da entrada da cartuxa que as casas 

estão balançando devido ao aumento de número de veículos, e convidou os outros vereatlores 

para assinar com ele o requerimento para ter asfalto nesse local, com a palavra o ver&.ador 

Manoel Douglas questionou se possuj algum vazamento de agua, esgoto, ou se seria apenas o 

caiçamento, o vereador Gilberto Mateus disse que também tem problema de esgoto quê com 

o impacto dos caminhões o paralelepípedo acaba quebrando os canos, em uma única votação 

aprovado por unanimidade. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em única discussão.e 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 172/2023 (autoria do 

Vereador Gilberto Mateus Pereira ) Pela ordem Vereador Gilberto Mateus disse que esse 

problema é de saúde da moradora e que essas secretaria fossem até o local para fazer algo por 

essa moradora. O Presidente o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado 

por unanimidade. Requerimento nº 180/2023 (autoria dos Vereadores Fernando Sampeio de 

Castro e Pedro Ulisses Coimbra Vieira) O Presidente submeteu o Requerimento em única 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 187/2023 (autoria 

do Vereador Fernando Sampaio de Castro). O Presidente disse que esse requerimento é ô que 

foi discutido na semana passada para entender onde está a morosidade, que como não fàxíste 

mais requerimento verbal ele estava oficializando, pela ordem o vereador Manoel Dóuglas 

disse que no bairro cabanas também estão tendo problemas sobre esse assunto, e que ele 

possui arinformação que o SAAE não possui contrato de tapa buraco, que é importante gue o 

e com a secretaria de obras para ter/um trabalho em conjunto, entã ..a»—x,gmporíiâncía 
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da reunião ser em conjunto, e a cobrança no Cabanas é que qualquer ligação nova, ou 

intervenção que tenham a informação de onde terá a operação tapa buracos antes de fazer a 

obra do SÃAAE para não ter que abrir novamente o asfalto novo, o vereador Fernando Sampaio 

disse que o requerimento está aberto a qualquer vereador que quisesse assinar, pela ordem o 

vereador Gilberto Mateus solicitou assinatura no projeto e disse que já passou da hora doéSAAE 

e a Secretaria de Obras ter vínculos para terem obras proporcionais, o vereador Ediraldo 

solicitou assinatura no requerimento, o vereador Fernando Sampaio resumiu que o 

requerimento passa ser autor vereador Gilberto, Vereador Pedrinho e Ediraldo Ramos. O 

Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Pele ordem o Vereador Ronaldo Bento disse ter um.enorme respeito ao prefeito 

de ouro preto Sr Angelo Oswaldo, mas repudiou a fala do prefeito nas redes sociais a qual foi 

marcado por várias pessoas, a fala do prefeito diminuiu os moradores do bairro cabanas 

chamando o bairro de aglomerado, um bairro de pessoas humildes, defensoras dos respeitos, 

batalhadoras, disse que espera que o prefeito faça uma retratação aos moradores, disse que o 

bairro cabanas compreende hoje uma isonomia de qualquer outro bairro, disse que nerihum 

dos atingidos estão pedindo favor, é o seu por direito, deixou claro o seu descontentarrento 

com a fala do prefeito e que espera uma nota pública se desculpando ao povo do bairro 

cabanas e a todos os outros, pela ordem o vereador Fernando Sampaio disse que er seu 

discurso em paracatu falou sobre esse assunto que na opinião dele também foi infeliz, sendo 

decisão do morador em vender a sua casa e comprar em qualquer outro lugar, disse que alguns 

bairros da cidade são completos que o morador não precisa nem ir ao centro da cidáde e 

acredita que o prefeito deveria se retratar da sua fala, pela ordem o vereador Manoel Dóuglas 

disse que ouvindo a fala do prefeito que parece que nem era intenção, mas como figura 

pública precisa tomar cuidado com o que se fala, e seria uma oportunidade de ele'vir a 

publicar e mostrar se realmente não foi a intenção dele, disse não ter se sentido ofendido que 

mora no bairro cabanas desde que chegou em Mariana e quando cita o bairro é porque são 

referências, um bairro que tem de tudo e ótimo de se viver, disse ter sido criando desde jovem 

na periferia e não se preocupa com o que as pessoas falam, disse ter muito orguiho de morar 

no bairro cabanas, o vereador Fernando Sampaio disse ter vários amigos que moram no bairro. 

cabanas e é um bairro digno, e ele sentiu um menosprezo ao.bairro cabana, disse que o 

prefeito deveria conhecer o bairro para poder falar, disse que o bairro possui excelentes casas, 

comercio maiores que no centro da cidade, disse que acredita que faltou respeito com a 

comunidade da Cidade Alta, pela ordem vereador Gilberto Mateus disse que está no bairro a 

trinta e cinco anos e disse que o Prefeito Angelo Oswaldo é uma excelente pessoa, mas deveria 

cuidar de Ouro Preto tendo também tarifa, zero, tirar a Saneouro, ser referência na saúde 

como Mariana, disse que entendeu que o prefeito disse que os moradores de Bento não iriam 

conseguir manter suas residências e iriam morar na invasão, disse que ao invés do prefeito ficar 

preocupando com Mariana que deveria cuidar de Ouro Preto. Pela ordem Vereador EdÍ_.fraIdo 

Ramos disse que fez uma moção de repúdio ao prefeito de Ouro Preto, porém um amigo 
pediu para segurar, pois o prefeito iria enviar uma nota de repúdio, mas caso não envie eéle irá 

seguir com a nota e esta a disposição para todos assinarem, pela ordem o vereador Pedro.disse 

é importante frisar o tamanho da desrespeito que a Renova tem com nossa cidade, que os 

aluguéis são inflacionados e nada é feito sobre esse tema com a Renova, disse estar cansado de 

toda semana receber um folheto de ações que a Renova faz e que não é verdade, disse que já 

propôs uma auditoria de tudo que a Renova fez para Mariana, que houve vários boatos sobre 

obras superfaturas e precisa ser analisado, quando Renova for embora da cidade não deixara . 

nada, disge' sobre um assunto que gerou grande polemica na última semana foi a distribuição 
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no gabinete e ele foi até o centro de distribuição que falou sobre a má qualidade das frãldas, 

disse ter ido até a secretaria de saúde conversar com Alana responsável pelo setor e 

apresentou alguns documentos, disse que esses documentos estão estranhos e que ira.fazer 

um requerimento solicitando a presença dela para esclarecer, disse que a Senhora fez uma 

notificação interna cujo assunto era amostras fraldas geriátricas sob contrato numero vinte e 

sete de dois mil e vinte e três, as fraldas não estavam chegando conforme exigida no edital, 

que foram adquiridas através do consórcio, e que mesmo após as notificações foram realizados 

os pagamentos das fraldas a empresa, parabenizou o Jonathan secretário de saúde que no 

mesmo dia soltou uma nota pedindo para quem ainda não tivesse violado as embalagens 

poderiam procurar a prefeitura que seriam trocadas, mas que ainda assim algumas pessoas 

reclamaram que chegaram para fazer à troca e não tinha mais fralda disponível, disse sopre os 

casos de dengue que a secretaria de saúde poderia soltar um boletim diário informando os 

casos, e sobre a falta de médicos no distrito de Santa Rjita Durão que a mais de trinta dia5s está 

sem médico. PALAVRA LIVRE. ENCERRAMENTO: Não havendo mais nada a tratar, o Presidente 

encerrgu a reunião às dezesseis horas e quarehta e cinco minutos. 


